



LufuMobil ON TOUR

Lungenkrankheiten verursachen weltweit die meisten Todesfälle nach Herz-Kreislauf-Erkrankungen, Schlaganfall und Krebs. Nahezu 15% der Deutschen über 40 Jahre leiden an COPD (chronisch obstruktive Lungenerkrankung). Frühzeitig diagnostiziert, kann die Erkrankung behandelt, einem Fortschreiten entgegengewirkt und damit die Lebensqualität der Betroffenen langfristig geschützt werden. Mit einem einfachen Lungenfunktionstest ist es möglich, Lungenkrankheiten frühzeitig zu erkennen.

Die gemeinnützige GmbH Ethos hat sich Aufklärung und Früherkennung auf die Fahnen geheftet und dafür das LufuMobil kreierte, das durch Deutschland fahren soll. Für diese langfristige Aktion haben die Deutsche Gesellschaft für Pneumologie und Beatmungsmedizin e.V. (DGP), die Deutsche Atemwegsliga e.V. (DAL) und wir, die Deutsche Lungenstiftung e.V. (DLS), die Schirmherrschaft übernommen.

Das LufuMobil (LungenfunktionsMobil) wurde für einfache und schnelle Lungenfunktionsmessungen konzipiert. Es ist mit zwei Messplätzen ausgestattet und die Messungen werden von Lungenfunktionsassistenten durchgeführt. Die Messung dauert ca. 10 Minuten und wird danach sofort ausgewertet.

Das LufuMobil ist nun seit April 2011 unterwegs. Der erste Einsatz fand anlässlich des DGP-Kongresses in Dresden statt. An zwei Tagen stand das LufuMobil vor dem Kulturpalast mitten in der Innenstadt. Mehr als 200 Bürger nutzten die Gelegenheit zu einem kostenlosen Lungenfunktionstest. Ein weiterer Einsatzort ist im Juni Werne mit einer Aktion, die vom örtlichen Krankenhaus initiiert wurde. Ende Juni wird das LufuMobil erstmalig in einem großen Betrieb, den Ford-Werken in Saarlouis, stehen. Hier sind vier Tage eingeplant, um möglichst vielen Mitarbeitern Gelegenheit zum Lungencheck zu geben.

DLS